

# Reconocen al Cónsul de Paraguay en Iquique por su contribución a la integración comercial y turística del norte de Chile

La distinción fue otorgada por una ONG internacional en el marco de las gestiones impulsadas para fortalecer vínculos económicos entre la Zona Franca de Iquique y países vecinos, destacando el trabajo diplomático orientado al intercambio de productos cárnicos y promoción del turismo.

En una ceremonia realizada en la ciudad de Iquique, el cónsul de Paraguay con residencia en la Región de Tarapacá recibió un reconocimiento oficial por parte de una ONG internacional, en mérito a su destacado aporte al fortalecimiento de los vínculos comerciales y turísticos entre el norte de Chile y países de América del Sur, en especial a través de alianzas estratégicas con la Zona Franca de Iquique (ZOFRI).

La distinción se enmarca dentro de una serie de acciones diplomáticas y comerciales promovidas por la autoridad consular, orientadas a estimular el intercambio económico, con énfasis en la apertura de mercados para productos cárnicos paraguayos y la potenciación del turismo regional. Las gestiones han sido valoradas como fundamentales para avanzar

en una mayor integración comercial internacional desde el norte de Chile.

## Impulso a negocios estratégicos

Durante el acto, el representante de la organización internacional Zia Hul Haq, integrante de la comisión que lideró la entrega del reconocimiento, destacó que este homenaje responde al rol proactivo del cónsul paraguayo en materia de negociaciones internacionales y cooperación regional. *"Este reconocimiento obedece al aporte significativo en aspectos de negocios entre países del norte y las relaciones internacionales. Su gestión ha permitido abrir nuevas rutas comerciales, en especial vinculadas al sector alimentario y logístico"*, declaró Hul Haq. De igual forma participó en este reconocimiento Juana Henríquez

quién es la directora de Relaciones Internacionales

Asimismo, enfatizó que estas iniciativas permiten no solo mejorar el clima de negocios, sino también estrechar la colaboración bilateral en temas como inversión, empleo, transferencia tecnológica y desarrollo de cadenas logísticas sostenibles.

## Vínculo con la Zona Franca de Iquique

Uno de los pilares del trabajo del cónsul ha sido la articulación de acuerdos comerciales con operadores de la ZOFRI, facilitando canales de exportación para productos de origen paraguayo, en especial carne bovina y derivados cárnicos, que tienen gran proyección en el norte chileno y en los mercados regionales andinos.



Según fuentes diplomáticas, se encuentran en evaluación futuras ruedas de negocios y encuentros binacionales que permitirán fortalecer estas iniciativas, con el respaldo de organismos internacionales y cámaras de comercio del norte del país.

## Aporte al turismo regional

Además del impulso comercial, el reconocimiento valoró las gestiones del cónsul en la promoción del turismo regional como eje de integración. Diversas campañas de

cooperación cultural y patrimonial

celebramos", agregó Zia Hul Haq.

## Proyecciones de cooperación

El reconocimiento fue acompañado de una invitación a fortalecer aún más las relaciones comerciales y culturales entre ambos países, con énfasis en las ciudades intermedias del cono sur. Asimismo, se anunció que se trabaja en la creación de un foro binacional permanente, con sede en Iquique, donde se analicen nuevas oportunidades de inversión entre Paraguay, Chile y otras economías emergentes de la región.

*"Desde Paraguay se está mirando al norte de Chile como una plataforma con potencial estratégico, no solo por su Zona Franca, sino también por su conectividad y desarrollo en infraestructura turística. Eso es parte de esta nueva diplomacia económica que*